

En 2023, la prédation du frelon asiatique s'est intensifiée partout en France et plus particulièrement au Pays Basque : lourdes pertes dans les ruchers, effondrement de la production de miel, de nombreux apiculteurs désespérés ferment boutique.

Le frelon asiatique s'est reproduit à un point tel, que ses ravages sont désormais écologiques, économiques, sanitaires et humain. L'ennemi est redoutable et lutter chacun de son côté est vain. Les abeilles et plus largement l'ensemble des pollinisateurs souffrent et disparaissent dans un silence assourdissant.

De plus, les attaques de frelons touchent désormais les maraîchers, les viticulteurs, les producteurs de cidre, les vendeurs de viande et de poisson sur les marchés, sans compter les particuliers de plus en plus nombreux à être piqués et qui parfois, malheureusement, décèdent.

Il est urgent d'unir nos forces et nos compétences, urgent de mobiliser à la fois élus, citoyens et scientifiques afin de trouver une, ou des solutions à la prédation de ce nuisible.

En réaction à cette année 2023 plus meurtrière que jamais pour les abeilles, plus d'une centaine d'apiculteurs du Pays Basque ainsi que des propriétaires de vergers se sont fédérés en novembre dernier autour d'un collectif, dont le but premier est de lutter en synergie contre le frelon asiatique en mobilisant les services compétents (GDSA 64) les élus, le monde apicole, agricole et les citoyens.

Les 9 mars prochain, une campagne de distribution de pièges va s'organiser à l'échelle de tout le territoire auprès des citoyens pour permettre la capture des reines fondatrices de frelon avant leur expansion à l'été. Plus tard, la destruction de nids sera opérée en faisant appel à des personnes formées pour ce faire.

A l'échelle nationale, nos députés - dont Florence Lasserre - sont aujourd'hui sollicités pour faire évoluer le statut du frelon asiatique en catégorie 1 des espèces susceptibles d'occasionner des dégâts en vue du financement étatique de leur destruction.

Les communes sont pleinement parties prenantes du plan de lutte qui s'organise aujourd'hui au Pays Basque en coordination avec les Landes, le Béarn.

Celles-ci sont des acteurs clés pour :

- L'achat de pièges Tap Trap permettant le piégeage (la CAPB a renvoyé le collectif frelons vers les mairies pour cet achat. Sur Orègue, l'idéal serait un achat de 500 pièges)
- L'organisation de la campagne de piégeage de printemps dès à présent : identification d'agents communaux et/ou chasseurs référent sur ce sujet, communication, réunion publique, localisation des anciens nids sur la commune, distribution de pièges avec démonstration de leur utilisation (9 mars)
- La participation à la destruction des nids à partir de la fin du printemps : certaines communes du Pays Basque prennent déjà en charge cette destruction en totalité sur terrains privés et public (exemple d'Urcuit ou Larressorre)

Au niveau du collectif de lutte contre le frelon asiatique au Pays Basque :

- Nous sommes de plus en plus nombreux à nous mobiliser au sein de chaque commune pour organiser la campagne de distribution de pièges prévue le 9 mars prochain
- La CAPB n'a pas donné de financement pour l'achat de pièges Tap Trap, renvoyant le collectif vers les communes. Il est donc impératif que nous puissions nous voir pour définir dans quelle mesure la mairie d'Orègue peut acheter des pièges Tap Trap
- La Brasserie du Pays Basque nous a remis 6000 bouteilles de bières pour réaliser les appâts de pièges
- Bil ta Garbi nous donne autant de bouteilles de plastique que nous souhaitons pour fabriquer les pièges

- Nous avons négocié avec les Jardinerie Lafitte pour que toutes les communes du Pays Basque puissent bénéficier d'un tarif préférentiel pour l'achat de pièges Tap trap à 0,84 euro TTC au lieu de 1,25 euros en temps normal.
- Nous transférerons bientôt différents documents de communication pour fabriquer et amorcer les pièges, expliquer le protocole
- Un plan de lutte frelon asiatique Pays Basque devrait voir le jour dans les prochaines semaines

Aussi, nous vous sollicitons pour qu'un rdv soit fixé avec vous le plus rapidement possible afin d'organiser les actions de lutte contre le frelon asiatique sur la commune d'Orègue.

Germain Duguine, Cathy Tassy, Marc Cailleba et Chantal Rieu, tous apiculteurs et/ou destructeurs de nids de frelon sur votre commune.

Nous sommes à votre disposition pour tout renseignement complémentaire.